

## Landesgruppe Hessen

# Start ins Berufsleben in der Pflege: Generalistische Pflegeausbildung und Pflegehelferausbildung erfolgreich absolviert

## Projekt „Pflege integriert“ – Hauptschulabschluss und Pflegehelferausbildung kombinieren

Am Dialog-Bildungsinstitut in Kassel, Pflegeschule und bpa-Mitglied, haben Ende September zum ersten Mal Examenprüfungen nach dem Pflegeberufegesetz stattgefunden. Zwölf Auszubildende haben erfolgreich die generalistische Pflegeausbildung zum Pflegefachmann und zur Pflegefachfrau absolviert.

Die Auszubildenden kommen aus neun Ländern (Ukraine, Algerien, Marokko, Guinea, Mazedonien, Philippinen, Italien, Tadschikistan und Deutschland) und sind alle im Oktober ins Berufsleben gestartet. „Sie konnten sich in den drei Ausbildungsjahren die nötige pflegerische Handlungs- und Problemlösungskompetenz und auch Teamfähigkeit aneignen, um als Pflegefachkräfte zu arbeiten“, sagt Schulleiterin Brigitte Warnke-Kilian. „Die frisch Examinierten sind mit ihren vielfältigen interkulturellen Erfahrungen und Sprachkompetenzen Brückenbauer in unserer transkulturellen Gesellschaft.“

Der im Jahr 2019 gegründete „Ausbildungsverbund Pflegeberufe Nordhessen“ sei hilfreich gewesen, um das neue Ausbildungskonzept der generalistischen Ausbildung umzusetzen



Foto: Anja Mathe

Die erfolgreichen Absolventinnen und Absolventen der generalistischen Ausbildung zur Pflegefachfrau/zum Pflegefachmann mit Kursleiterin und Pflegelehrerin Sabine Glemnitz (links), Pflegelehrerin Nicole Knierim (4. von re.) sowie Schulleiterin Brigitte Warnke-Kilian (rechts)

und die verschiedenen Pflichteinsätze in Kliniken, Pflegeheimen, ambulanten Diensten, in der Pädiatrie und Psychiatrie zu gewährleisten.

Des Weiteren haben im Sommer neun Auszubildende im Rahmen des zweijährigen Projektes „Pflege integriert“ ihren Hauptschulabschluss in Kooperation mit der Willy-Brandt-Schule, Berufliche Schule des Landkreises Kassel, erworben und im September die Abschlussprüfung in der Altenpflegehilfe am Dialog-Bildungsinstitut absolviert. Damit feiert die Pflegeschule in Kassel 2023 zum vierten Mal einen Abschluss im Rahmen des Projektes „Pflege integriert“. Die Auszubildenden kamen hier aus acht Nationen (Afghanistan, Syrien, Somalia, Äthiopien, Eritrea, Pakistan, Irak und Guinea).

Für alle – Auszubildende, Lehrkräfte und Praxisanleitungen – stellen die Ausbildungen an der Pflegeschule in Kassel eine spannende Herausforderung dar. Die generalistische Pflegeausbildung ist für alle neu – für die Praxisanleitungen und auch das Lehrpersonal. Eine weitere Herausforderung war, dass ein Teil der theoretischen Ausbildungszeiten aufgrund der einschränkenden Pandemiebedingungen in den Jahren 2021/2022 im Distanzunterricht stattfinden musste.

Die Schulleiterin des Dialog-Bildungsinstituts Kassel Brigitte Warnke-Kilian und alle Mitarbeitenden sind davon überzeugt, dass durch das Engagement und die Ausdauer der Auszubildenden und besonders auch durch den Einsatz aller an den Ausbildungen beteiligten Kooperationspartner beeindruckend aufgezeigt werden kann, wie sprachliche, berufliche und soziale Integration von Menschen ausländischer Herkunft sowie junger Geflüchteter gelingen kann. (bwk/abr)



Foto: bwk

Die Absolventen der Pflegeschule freuen sich mit ihren Lehrerinnen Adriana Tomaschek (links) und Birgit Heß (3. von links) über ihren erfolgreichen Abschluss zur Altenpflegehelferin und zum Altenpflegehelfer. Die Ausbildung ist in das Landesprogramm „Pflege in Hessen integriert“ eingebettet.